

En la Isla al mes . . . 2.00 ptas.
Resto de España al mes . . . 3.00
Extranjero al año . . . 50.00
Número suelto . . . 10 céntimos
Número atrasado . . . 20 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza de
Príncipe, 11 y Rampa de la Abn
danza, 16, teléfonos 20 y 24.

Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

DIARIO MONÁRQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Año XXVIII.

Mahón, Viernes 27 de agosto de 1920

Núm. 14.208.

PICTORIAL REVIEW

IMPORTANTE FIGURÍN DE MODAS

Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos

Crónica Parisina — Emocionantes novelas — Arte

Hogar — Muñequerías

Bellas Páginas de Moda a todo color

Esta revista de Modas es la más buscada por las damas de buen gusto

PUNTO DE VENTA EN MAHÓN

Librería de Manuel Sintet Rotger—Plaza del Príncipe, 11

SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

En interés de Menorca

Mirando al porvenir

Dejamos las luchas y polémicas políticas para los que de ellas han de sacar algún partido, pero de las que Menorca no puede alcanzar ningún beneficio, antes al contrario, sólo puede esperar que sean causa originaria de que el mal se eche, la herida se infecte y no puedan luego los cirujanos más expertos, aun a costa de los más cruentos dolores de esta paciente Isla, evitar la gangrena, ni la mutilación.
A todos los menorquines honrados, serios y conscientes ha de preocuparles la incertidumbre del porvenir que para esta roqueta de nuestros amores se muestra azar nebuloso, triste y... ¿por qué no decirlo? misero.

grava y afectivo, mucho más aún, por que el porvenir, si en él escrutamos, se nos muestra amenazador, terriblemente amenazador.
El decreto, que en una mala hora del mes de Agosto de 1919 firmó el entonces ministro de Abastos señor Cañal creó a Menorca la difícil situación que atraviesa adelantando los acontecimientos, pues que, sin que esto quiera servir de disculpa, ni ampara la funesta Real Orden, prohibitiva de la exportación de calzado, el mal tenía que llegar, más o menos tarde, pero tenía que llegar al fin.
¿Pesimismo? Bien lo quisiéramos. Ojalá salieran fallidas las predicciones, que sobre el porvenir de Menorca, si el esfuerzo de todos no lo remedia y juzgando por el presente nos vemos obligados a hacer, más, mucho tenemos que de la razón, que por el cariño que a Menorca tenemos, por la estimación que nos merecen los obreros menorquines, no quisiéramos no, alcanzar.
Pero... creemos ha llegado el momento de hablar claro, sin subterfugios, pues aun estamos a tiempo de prevenirnos, de prepararnos, de atajar al mal y ponernos en condiciones de hacer frente al futuro, por demás incierto que a Menorca se ofrece.
Es lema de todas las naciones, lema impuesto por las sujeciones de la guerra, no adquirir lo que en el propio suelo se cosecha, no comprar lo que la industria nacional produce, poniendo trabajo a toda manufactura extranjera, que pueda perjudicar el desenvolvimiento de la industria propia.
La nueva organización de todas las naciones, mejor preparadas y más adelantadas que la nuestra, comercial e industrialmente, es la más seria amenaza para la vida industrial menorquina, supeditada puede decirse a dos únicas manufacturas: la de calzado y la de monederos.
Calzado, fabrican todas las naciones; es una industria que adquiere gran expansión merced al perfeccionamiento de las fábricas mecánicas que no necesitan de operarios zapateros, pues cualquiera sirve para el manejo de una máquina y puede especializarse pronto llegando al máximo de producción y perfección. Grandes productores de calzado son: Estados Unidos, Austria, Francia, Suiza y todas las principales naciones y además hay que advertir que es una industria que adquiere gran incremento y de crecer es que cuando se llegue a la normalidad del avant guerre, nuestro mercado será invadido por la manufactura extranjera, formidable competidor para la industria nacional.
Cuando se llegue a la nivelación tan deseada, cuando las numerosas fábricas de la Península tengan que concentrar

su atención en el mercado nacional ¿podrán los industriales menorquines competir en precio? No; la competencia tendrá que ser en calidad, pero esto poca vida podrá dar a nuestra industria zapatera.
¿Monederos? Las mismas palabras pueden dedicarse a esa industria. La confección mecánica de malla será una enemiga temible, y entonces, cuando en A'emia, Italia, Estados Unidos, Francia, etc. se fabrique intensamente malla, la competencia que se presentará a nuestros industriales será irresistible. Podrá quedar patrimonio de las fábricas menorquinas los modelos finos, valiosos que sea preciso confeccionar a mano, pero el artículo bon marchais, éste lo acapararán indudablemente los extranjeros, de un modo especial Estados Unidos y Alemania que poseen plata en abundancia y el secreto de abaratar todos los géneros hasta lo infinito.
Quisiéramos equivocarnos, pero no hay duda que el porvenir se presenta hosco y funesto para Menorca, que ha incurrido en la grave falta de especializarse, de dedicarse a dos únicas industrias. La lectura de revistas comerciales yanquis, traducidas al español, nos confirma más en los temores que apuntamos. En «El exportador Americano» vemos anuncios de importantes fábricas de monederos y en otras revistas se anuncian profusamente fábricas de calzado y monederos. Son enemigos fuertes y temibles, que han de influir notoriamente sobre la vida menorquina.
Nunca ha sido más necesario el esfuerzo común de todos los menorquines que tienen el deber de percatarse de la gravedad del mal y prepararse para resistirlo.
De esto trataremos en artículos sucesivos.
FRANZ
Mahón Agosto 1920.

Al principio sorprende unas misas el que gente que presume de no tener dos pesetas, por pertenecer a los partidos explotados—¡ohíe, cierra usted esa puerta!—pueda permitirse el lujo de emprender viajes de esa naturaleza, porque Rusia pilla algo más allá de Valdemoro, y allí podrán ser todo lo bolcheviques que ustedes quieren y, si es preciso, un poco más de lo que creen, pero también cobran dinero por dar de comer, dormir y comprarse cuellos postizos, eso sin contar con que el tren es un pico, que no diremos que sea un pico de oro, porque no se nos enfada don Melquiades, pero el bastante regular en billetes de Banco o la moneda que usted quiera.
¿Cómo cielosos harán estos maguatos del socialismo y del sindicalismo para llegar hasta allí?
¿De qué combinaciones se valen para sufragarse todo, incluso los gastos de merienda del viaje? Porque de aquí a allí hay una tiradita y no cabe duda que los individuos que pertenecen a los partidos avanzados comen como cualquiera otro ciudadano, y hasta mucho más si es preciso.
Nada sabemos, porque Mamporro tiene la costumbre de acostarse temprano, y no se entera, pero deduce y de deducción en deducción viene a echar la cuenta por los dedos y no le sale.
¡Caray, que ir a Rusia, vivir allí, alternar y comprarse un icono para tenerlo como recuerdo a la familia, sale bastante caro.
Pues nada: ahí les tienen ustedes tomando el tren para Rusia, viviendo allí, dándoseles de turista de una manera definitiva.
En fin, ello es que ven, que viven y que vuelven de Rusia como el que se da un paseo en «moto» o la más de una excursión hasta las rientes playas del Cantábrico.
¿Sirven para algo estas excursiones sovietistas? Mamporro tampoco dice nada de esto.
Los partidarios de los descubridores de Rusia lo habrán y lo podrán decir. Mamporro se limita a hacer constar el acto del viaje y a ensombrecer la facilidad que tienen estos ciudadanos que se declaran hijos del pueblo y víctimas de la tiranía de los patronos, de los burgueses y de los ricos, y que, sin embargo, se permiten el lujo de unos viajes que estaban reservados para los pudientes.
Pero hay más: hay que no sabemos cómo dantes se las arreglan una vez allí para enterarse de lo que ellos quieren.
¿Saben el ruso? ¡Qué han de saber!
¿Hablan allí el castellano? ¡Qué han de hablar!
Lo más que podrían hacer es proporcionarse un intérprete barato—¡otro gait!—, que éste les explique lo que allí pasa y les larguen cada camelo del tamaño de la iglesia de San Pedro y San Pablo.
¡Habría que oír! referir sus impresiones sovietistas!
Es posible que digan que han alterado mano a mano con Leuía, y que éste les ha hablado mal de Dato, de Peaña y Marcelino Domingo en sus aspectos de estudiantes del régimen bolchevique, son francamente agradables. ¡Risa para todo el año!



Viernes 27 de Agosto de 1920. — A las 10 menos cuarto.
VELADA DE GRAN MODA CON SEXTETO
Esreno de los episodios 10.º y 11.º de la grandiosa novela cinematográfica en 12 episodios, tercera serie de Lujo de la casa «Gumont» titulada
TIH-MINH
LA NOVELA DE UN EXPLORADOR
interpretada por los principales actores de JUDEX
titulados: MIERCOLES 13 y EL DOCUMENTO 29
EXITAZO ENORME
NOTA.—Está abierta en taquilla la lista de encargo de localidades para la próxima temporada de invierno.
Las personas que deseen que les reserven localidades para dicha temporada se servirán pasar aviso antes del día 8 del próximo mes de Septiembre.

Los Reyes en el destierro

Un corresponsal de «The Daily Mail», envía al citado periódico una interesante y curiosa información sobre la vida en el destierro de algunos Monarcas extranjeros.
«El ex emperador Carlos de Austria —dice— lleva una vida tranquila en Prangins. Vive junto al lago de Ginebra y a menudo se le ve paseando mientras sus hijos juegan cerca de él. Su modesta residencia se halla rodeada por un amplio parque que favorece la tarea de velar por su seguridad personal. Sale y entra con toda libertad para hacer sus compras y estas frecuentes ausencias producen grandes sobresaltos a los policías encargados de su custodia.
El ex emperador Carlos posee una fortuna bastante considerable. Además se supone que ha logrado conservar joyas suficientes para asegurar el bienestar de su familia durante el resto de su vida.
No hace ostentación de su jaraquía y es enemigo de recibir a los periodistas, porque le molesta que se ocupen de él.
De otro carácter muy distinto es el ex rey de Grecia. Hombre de mundo, aficionado al brillo y a la ostentación busca el mejor partido posible del destierro. Recientemente declaró que no podía vivir en una residencia aislada y se fué a Saint Moritz con su familia, instalándose en uno de los mejores hoteles.
Acostumbra a comer en compañía de los huéspedes del establecimiento y recibe muchas visitas de personajes griegos.
El rey Leopoldo de Baviera se hospeda en un hotel de Locarno. Su falta de salud le impide salir con frecuencia, lee mucho y sólo recibe las visitas indispensables.
El archiduque Federico de Austria habita en un hotel de Lucerna, con su numerosa familia. Su gran parecido con el difunto emperador Francisco José da a menudo lugar a curiosas equivocaciones. Dos de los hermanos del archiduque Federico residen también en Suiza. Uno de ellos ocupa una modesta habitación en Basilea.»

Alcaldía de Mahón

Esta Alcaldía recuerda a los vecinos de este término municipal y en particular arrendatarios de fincas y fabricantes y almacenistas de harinas el más exacto cumplimiento a cuanto se dispone en la Real orden de 27 de Julio último del Ministerio de Fomento, relativa al régimen de trigos y harinas, publicada en la «Gaceta de Madrid» del 28 del mismo mes, y dada a conocer por esta Alcaldía por medio de los periódicos locales, EL BIEN PÚBLICO y «La Voz de Menorca».
Mahón 26 de Agosto de 1920.—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 27 de agosto de 1920
Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.
Jefe del día: Teniente Coronel de Infantería don Gabriel Rubias.
Imaginería: Comandante de Artillería don José Llanas.
Hospital y provisiones: Capitán 7.º del 63.
Vigilancia Oficial 2.º del 63.
Servicio nocturno de Villa Carlos.—Capitán de Ingenieros don Francisco Pou.
Imaginería: Capitán de Ingenieros don Francisco Menoyo.
De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

Crédito Mercantil de Menorca MAHÓN

Table with columns for 'Bolsa de Barcelona del día 26 Agosto de 1920' and various financial entries like 'Interior A 4 por 100', 'Amort. 5 por 100 A. Eml. 1900', etc.

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes: Una casa situada en esta ciudad calle de Hannover, n.º 30, 32 y 34. Otra casa situada en la calle de Santa Victoria, n.º 17 y 19. Informará: calle de San Jorge, 33.

De aquí y de allá

Menudencias
De un diario de la localidad:
«Hoy Moreno está vanquizado, valga la frase.»
¡Hombre! ¡No hay derecho!
Para algo está la Academia Española.
Del mismo:
«Entre dos que son enemigos.»
Y esto... ¿quién es lo ha dicho a V?
Seguimos leyendo:
«El Director de las minas de Riotinto Mr. Browning.»
A cualquier hora nos pondríamos delante, por si se le dispara el apellido.
«Por la noche iluminación, bailes, etcétera.»
Esto del eclétrico es un numerito que no entendemos.
¡Palabra!

¡Ande er bolcheviquismo!

Pues señor, que a nuestros más valerosos republicanos, socialistas, sindicalistas y comunistas les ha dado por dedicarse a estudiar nada menos que el sovietismo, el bolcheviquismo y el «amí todo me dá lo mismo» en la propia Rusia.
—¡Cosas del calor, señora Cipriana, cosas del calor!

AVISO

La Dirección de este diario no acepta compromiso alguno con los colaboradores espontáneos, ni sostiene correspondencia sobre los trabajos que se reciben. No se devuelven originales públicamente o no.
Las reseñas de actos o fiestas que se nos envíen, no escritas por personal de esta Redacción, se sujetarán a la tarifa de publicidad.

Santoral

Santo de hoy.—San José de Calasanz, Rufo, Cedeño arzobispo y Liccio obispo.
Santo de mañana.—Santos Aguatín obispo, Cayo, Pelayo y Moisés.

Remiendos de calzado

En el kiosco de Pedro Bagur, situado en el Mercado del Claustro, se admiten encargos para remiendos de toda clase de calzado.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de la Península

Madrid 26 a las 19.

El regreso del Monarca

Hablando los periodistas con el señor Dato le han preguntado si el Monarca vendrá esta semana a Madrid.

El señor Dato dijo que el Rey vendrá a la Corte cuando el Gobierno estime necesaria su presencia.

El próximo Consejo

Refiriéndose al próximo Consejo de ministros uno de los reporteros preguntó al Presidente si había hule.

Tranquilidad en Zaragoza

Las noticias que nos han facilitado en el ministerio de la Gobernación dicen que en la capital aragonesa reina la más absoluta tranquilidad.

Huelga general en San Sebastián

En San Sebastián se ha declarado la huelga general mostrándose los obreros en actitud pacífica sin que hayan ocurrido incidentes.

Provisión de vacantes

La «Gaceta» publica un anuncio para la provisión de las vacantes de capitanes de Seguridad.

Nota política

Autorizadamente podemos decir que alrededor del día 4 del próximo septiembre se celebrará Consejo de Ministros para tratar de resolver el pleito político.

Subasta

El próximo domingo 29 del corriente, a las once de la mañana y a viva voz, en el punto conocido por «Pa de se Creu», del vecino pueblo de San Luis, se venderán dos casas de recreo, sitas en el punto conocido por «Cala de Alcufar».

Servirá de tipo para la una la cantidad de 1.125 pesetas y para la otra la de 750 pesetas. Las condiciones obran en poder del guardia municipal de dicho pueblo, a las cuales deberá el comprador sujetarse.

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

- Día 18 agosto
1 vaca, 170 kilos, estancia el Fonduco.
1 idem, 150, en Silvanu.
1 ternera, 111, Antonio Villalonga.
1 idem, 103, Jaime O'fila.
6 cabras, 42, Son Saura.
Día 19 idem
1 ternero, 124 kilos, Binifabini.
2 terneras y 4 cabras, 269, Jaime O'fila.
2 carneros, 14 500, Son Pons.
4 cabras, 29, Murella Nou.
5 idem, 27, Son Saura.
Día 20 idem
1 vaca y 1 ternera, 234 kilos, L'Impa.
1 idem, 83, estancia el Fonduco.
1 idem, 132, Son Gill.
1 idem, 95, idem.
1 carnero, 6, Son Pons.
1 idem, 23, estancia de Juan d'en Bartaueu.
3 cabras, 16, Murella Nou.
1 idem, 15, Bernardo de Bialperrell.
2 idem, 11, Son Saura.
1 idem, 7, Jaime O'fila.

Del Extranjero

Disturbios en Belfast

Londres.—Siguen los disturbios en Belfast, repitiéndose las colisiones entre seifinners y unionistas.

En la última escaramuza resultaron dos muertos y muchos heridos.

Los mineros ingleses

Londres.—Los mineros de todas las cuencas han votado por una gran mayoría en favor de la huelga.

Tres ministros asesinados

El Cairo.—Comunican de Jaffa con fecha 21 que el pasado viernes por la mañana fué atacado el tren procedente de Damasco por una partida de foragidos.

Los viajeros vieron sorprendidos por un nutrido tiroteo al mismo tiempo que el tren paraba casi en seco.

Los foragidos asaltaron el tren, desvalijándolo, matando además al presidente del Consejo de Ministros de Damasco, Droubim Bajá, y los ministros Abderramán y Yussuf.

También violaron la correspondencia y entre las víctimas se cuentan dos senegaleses muertos.

Cometida la fechoría, ordenaron que el tren siguiera su marcha.

PRENSA ASOCIADA

Noticias varias

La guerra rusc-polaca

París.—Las noticias del frente polaco son optimistas. El movimiento envolvente iniciado por el general Pilsudski sigue desarrollándose con éxito.

Los partes oficiales dicen que han caído en poder de los polacos 35 000 prisioneros rusos y 200 cañones.

Entretanto siguen las negociaciones en Minsk; pero por la dificultad de comunicaciones entre Minsk y Varsovia, se ignora su resultado.

El ministro de Negocios extrajeros de Polonia ha recibido un aerograma en el que se dice que los soviets insisten en aceptar las condiciones de Londres, y en que Polonia se obligue a declarar licito el armamento de los obreros, a cuyo efecto piden 200.000 fusiles.

Bolchevistas internados

Koenisberg.—Los bolchevistas que han atravesado la frontera de Alemania han sido desarmados e internados.

El número asciende a unos siete mil.

La olimpiada de Amberes

Amberes. Reunido el Comité olímpico internacional, rechazó unánimemente la proposición que había hecho la Comunidad catalana de que se celebrase en Barcelona la próxima olimpiada.

El Comité español solicitó que la tal olimpiada se celebrase en España.

Igual demanda formulan Italia y los Estados Unidos.

Sindicalistas detenidos

En la Dirección general de Seguridad se ha facilitado la siguiente nota oficial:

Tan pronto como la Dirección general de Seguridad tuvo noticia del crimen realizado en Zaragoza, dispuso la inmediata salida de varios funcionarios de vigilancia de Madrid para diferentes puntos de la línea férrea.

GARAGE VILA Automóviles y Camiones de las mejores marcas

Corresponsal en Menorca: P. SINTES ROTGER

Automóvil VICTOR, 5 asientos, carrocería Torpedo 1215 H. P. 1520 H. P. Sedán 20 H. P.
Los autos VICTOR de construcción inglesa son elegantes, fuertes, y su consumo reducidísimo. Tiene cualidades no usuales que le hacen preferible a todos los demás autos.
Automóvil BAKER R. & ELECTRIC, 5 asientos, conducción interior.
El más lujoso y práctico de los coches eléctricos es sin duda el BAKER. Consume cinco céntimos por hora. Cuenta con todas las perfecciones y adelantos modernos.
Camiones COMMERCIAL CAR, el mejor camión inglés de 4 y 5 toneladas.
Camiones VICTOR, de una, tres y cuatro toneladas.
Camiones ORWELL (Eléctricos) de dos toneladas y media y tres toneladas.
Entrega pronta de todos los coches.
A petición, se hacen ofertas de automóviles de ocasión.
Informes: Rampa de la Abundancia, 16.

Bolsa de Barcelona del 26 Agosto 1920

con objeto de proceder a la detención de las personas sospechosas que abandonasen aquella capital por estar complicadas en el referido suceso; y en el tren correo ascendente de Zaragoza han sido detenidos cuatro caracterizados sindicalistas con motivo de la explosión de la bomba del café Royalty, a quienes se les ocupó dinero y pistolas Star y un revólver. Dichos individuos han sido puestos a disposición del gobernador de aquella provincia para que los entregue al Juzgado que entiende en el asunto.

Los niños desamparados en Riotinto

Huelva.—De Riotinto ha llegado una nueva expedición compuesta de 22 mujeres que traían niños de pecho y varios de dos a tres años, haciendo un total de 42.

En la estación desarrolláronse escenas verdaderamente conmovedoras.

Las infelices mujeres venían desfallecidas, y en el semblante de las desgraciadas criaturas el hambre había dejado impresa sus huellas.

Todos fueron asistidos convenientemente en un restaurante próximo a la estación, en donde un público inmenso comentaba entristecido la demoración y la miseria que se notaba en ellos sobre todo en los niños de pecho, cuyas caritas, flácidas y sin vida, causaban una pena inmensa.

Sevilla.—En el expreso de Huelva llegaron ciento setenta niños, hijos de los obreros huelguistas de Riotinto.

En la estación les esperaban muchísimos obreros, que acompañaron a los niños en su desfile por las principales calles. En la plaza de la Campana un tranvía detuvo el paso de la triste comitiva.

Los obreros pretendieron que el tranvía no circulara hasta que los niños evacuasen la plaza.

Un teniente de la guardia civil que viajaba en el tranvía, obligó al conductor a que siguiera la marcha.

Los niños y sus acompañantes se dirigieron al Centro Obrero, donde se realizó la distribución de los pequeños a las familias obreras.

El aspecto de los chiquillos inspira lástima y compasión. Son una viva y dolorosa muestra de la espantosa miseria que aniquila a la población minera de Riotinto.

La Eléctrica Mahonesa S. A. Mahón

Avisa a sus abonados haber trasladado sus oficinas a la calle de Isabel II número 26.
Horas de despacho de 9 a 12 y de 3 a 6 y media, sup. especial algunas 3-3

Table with columns for stock market data: Interior serie A, Exterior serie A, Amortizable 5 por 100 A, Interior fin de mes, Acciones Norte, Alicante, Andaluces, Orense, Francos, Libras, Liras, Coronas austriacas, Marcos, Norte Prioridad, Cáceres Variable.

ANTONIO ROCA Y BOFILL Médico - Cirujano

Garganta, Nariz y Oído. Calle Dayá, núm. 3. Consulta de 2 a 5. (De 12 a 1 gratis a los fallos de recursos)

Aviso al público

El comerciante en frutas don Andrés Rollán Rollán participa a su numerosa clientela y al público en general que ha recibido un cargamento de sandías y melones de buena calidad; principalmente estos últimos son de la acreditada huerta de Guardama, que por ser clase superior se venden a precios relativamente económicos.

Se dan a prueba, ya que no son conocidos en esta ciudad. En venta en el mercado del Clavero, nº 2.

Fábrica de Baldosas Hidráulicas y Piedra Artificial

DE SEGUÍ Y MARÍ. Carretera de San Clemente, 19. Se hacen trabajos finos en mosaicos de todos colores; escaleras, zócalos, piletas, depósitos para agua, vigas de cemento armado y todo lo concerniente al ramo, en todas sus partes. Precios módicos y rapidez en servir. 22 25

Banco de Menorca

En junta general ordinaria de accionistas celebrada el día 19 del corriente se acordó reparar por los beneficios obtenidos en el ejercicio terminado el 31 de marzo último un dividendo acci- on equivalente al 5 y medio por 100 del capital en circulación.

El pago queda abierto desde luego en la Caja de estas oficinas y en la de las Succursales de Ciudadela y Alayor y se hará efectivo libre de impuestos contra-entrega del cupón número 7.

Mahón 20 de julio de 1920.—Por el Banco de Menorca.—El Vicegerente, C. Hernández.

LA VANGUARDIA

Diario de Barcelona. Se admiten suscripciones y se venden en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Oriano

Sábado día 28 Agosto de 1920. — A las nueve y media.

Granioso acontecimiento cinematográfico.

Estreno de los episodios 1.º y 2.º de la grandiosa serie en 15 episodios

LA PRUEBA DE HIERRO

EL ANTIFAZ SINIESTRO

titulados: EL ARCO DE FUEGO y EL CARRO DEL CRIMEN

Por los famosos artistas ANTONIO MORENO, el héroe de «La casa del odio» y CAROL HOLOWAY, la heroína de «Panther».

Domingo, a las seis y media y a las nueve y media, el mismo interesante programa que antecede.

Todos los días de la presente semana, de ocho a nueve, estará abierta la taquilla para los señores que quieren abonarse a las temporadas de otoño e invierno.

Doctor

Valdés Guzmán

Consultas y Operaciones

Visita el viernes a las 7 y media de la noche.

Ange, 16.

MAHÓN

A hora de itinerario zarpó ayer de nuestro puerto para el de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Mahón». Dicho buque regresará mañana también directo saliendo el lunes en viaje de escalas.

Anoche se vió regularmente concurrido paseo de Isabel II, donde ejecutó algunas piezas de su repertorio la banda municipal.

Por noticias fidedignas sabemos que mañana zarpará de Cartagena con rumbo a nuestro puerto el submarino «A 2, Cosme García», al que viene juntamente con el destructor «Audez» que ya estuvo en esta acompañando la referida flotilla de sumergibles.

Contestando a la pregunta que varios aficionados a la cinematografía nos dirigieron, referente a la apertura del Cine España, podemos decir, debidamente informados, que la Empresa del populal «En» está haciendo activas gestiones para que la apertura que será a fines del próximo mes de septiembre constituya un verdadero acontecimiento artístico.

Cuenta ya la Empresa del Cine España con una serie de grandiosos películas, habiendo conseguido la exclusiva para la proyección en esta de los filmes de la renombrada casa Pathé Frères.

En el vapor correo embarcó ayer numeroso pasaje, entre el cual figuraban varias familias obreras que marchan a La Habana y Buenos Aires en busca del trabajo del que aquí carecen.

Tengan suerte los emigrantes y alcancen prosperidades en aquellas lejanas tierras.

Ha despertado gran entusiasmo la carrera de caballería que el próximo domingo se celebrará en San Luis y en la que luchará en carrera extraordinaria las mulas de «Palafangue y Son Puixet».

Esto dará ocasión a que el vecino pueblo se vea muy concurrido.

En el «Mahón» salió ayer para Barcelona y Palamós la tripulación del pailebot motor «María Gloria» que se incendió frente a nuestras costas cayéndose a pique en Cala morís.

El martes a las ocho de la noche fundeó en el puerto de Palma el «Gardala», buque que fué durante mucho tiempo vate de Su Majestad el Rey, convertido actualmente en buque auxiliar de Armada y que ha sido puesto a disposición de la Comisión Oceanográfica que realiza un viaje de estudios a su bordo.